

Reunión técnica para América Latina y El Caribe de promoción de la salud en el ámbito escolar Cerrando la brecha entre el saber y el hacer, un trabajo de socios

Antecedentes

Hace algo más de 15 años que la Organización Mundial de la Salud lanzó la Iniciativa Mundial de Salud Escolar: Promoción de la Salud desde las Escuelas. Esta iniciativa fue enriquecida por los países de la Región de las Américas gracias al lanzamiento de la Iniciativa Regional de Escuelas Promotoras de la Salud bajo el liderazgo de la Organización Panamericana de la Salud en 1996. Desde ese momento hasta hoy han existido avances diversos en la región y al interior del sector salud y educación en los países, en las organizaciones de Naciones Unidas (UNICEF, Banco Mundial, UNESCO, y otras), de cooperación para el desarrollo (AECID, CIDA, y otras), Centros Colaboradores de la OPS (PROINAPSA, EDC, CDC y otros), la academia y las organizaciones no gubernamentales. Esta propuesta de hacer realidad la salud y la educación integral en el contexto escolar ha tenido desarrollos diversos en la implementación, el conocimiento de la evidencia científica, las buenas prácticas, el trabajo en redes y alianzas entre otros.

Sin embargo, a partir, especialmente, de la Declaración de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (2000) y del trabajo de la Comisión de Determinantes Sociales de la Salud (2008) es que se observa la necesidad inaplazable de fortalecer el trabajo conjunto entre los diferentes sectores, instituciones y agencias de cooperación para cerrar la brecha entre lo que sabemos y lo que hacemos a la hora de promover la salud en el ámbito escolar. Además, hoy más que nunca existe una abundante evidencia científica que muestra esa relación estrecha entre salud y educación como bases para el desarrollo humano. Se sabe que a medida que mejora el estado nutricional y la salud, mejora el aprendizaje y el rendimiento escolar, así mismo a medida que mejora el nivel educativo mejora la salud.

En América Latina y el Caribe ha habido diversas experiencias y trabajo acumulado de diversas personas e instituciones que es necesario tener en cuenta en este momento para enriquecer y fortalecer aún más las acciones de los países y el trabajo en redes.

Es por todo lo anterior y teniendo en cuenta lo promulgado por la OMS fruto de: La reunión de Vancouver, Escuelas por la Salud, la Educación y el Desarrollo (2007); lo concretado en la Reunión Técnica Iberoamericana de Salud y Educación (Brasilia, 2007); y la reciente Declaración de Promoción de la Salud de Nairobi (2009) "Una llamada a la acción para cerrar la brecha de la implementación en promoción de la salud" que la OPS decide realizar esta *Reunión técnica para América Latina y El Caribe en promoción de la salud en el ámbito escolar - cerrando la brecha entre el saber y el hacer, un trabajo de socios*- de tal forma que permita

fortalecer la alianza entre los socios comprometidos en la promoción de la salud en el contexto escolar, así como en el trabajo en red.

Objetivos

Los objetivos a alcanzar a lo largo de la reunión son:

1. Visibilizar las lecciones aprendidas y las buenas prácticas en la Promoción de la Salud en el ámbito escolar en América Latina y El Caribe (Evidencias e Implementación; Alianzas y Redes; Formación de personal de salud y educación; Equidad y ODM).
2. Acordar unas líneas prioritarias de cooperación para mejorar y expandir el trabajo de las Redes de Escuelas Promotoras de Salud (Escuelas Amigables y Saludables, o su equivalente) en América Latina y El Caribe.
3. Establecer una agenda común de trabajo y objetivos a alcanzar para el bienio 2010-2011.

Participantes

Personas técnicas y con experiencia de los países de la Región de las Américas, representantes de organizaciones gubernamentales y no gubernamentales, instituciones académicas, y aliados estratégicos comprometidos con la Promoción de la Salud en el ámbito escolar y la Estrategia Escuelas Promotoras de la Salud; además de representantes de agencias de Naciones Unidas y otras.

Fecha y Lugar

Esta reunión se realizará el 31 de marzo y el 1 de abril del 2010 en La Habana, Cuba, paralelo al VII Taller Regional de Promoción de la Salud y Educación para la Salud que organizan los Ministerios de Salud y Educación de Cuba, cada dos años.